

L'ÉCOLE D'AUTREFOIS

Il y a 100 ans, il y avait l'école des garçons et l'école des filles.

Les garçons apprenaient à lire, à écrire et à compter. Les filles apprenaient à devenir une maman: elles faisaient de la couture, de la broderie, de la cuisine...

Les garçons portaient un short et un béret. Les filles avaient une robe ou une jupe. Tous protégeaient leurs habits avec une blouse grise ou noire.



Les élèves travaillaient sur des pupitres. Ils s'asseyaient sur des bancs accrochés aux pupitres. Pour écrire, ils trempaient la plume de leur porte-plume dans un encrier contenant de l'encre violette. Ils rangeaient leurs crayons dans un plumier. Ils avaient aussi des buvards avec de la publicité et des protège-cahiers en carton.



Autrefois, il n'y avait pas de radiateurs dans la classe. On se chauffait avec un poêle à charbon.

Les punitions étaient sévères. Quand un élève se trompait, le maître lui tapait sur les doigts avec une règle en bois. S'il était vilain, il le faisait mettre à genoux sur la règle avec une brique dans chaque main. Le maître punissait l'élève juste avant qu'il rentre chez lui, comme ça il lui restait une marque sur les genoux et l'enfant était aussi puni par ses parents à la maison.

Si un enfant travaillait mal, il portait un bonnet d'âne. Si un élève était bavard, on lui accrochait une grande langue en papier et toute l'école le savait.

Mais quand un enfant travaillait bien, il recevait des bons points et des images.

